



Ökologisch-Demokratische Partei

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 21.3.2018

Antrag

Erwerb von digitalen Kompetenzen an der MVHS

Die Münchner Volkshochschule (MVHS) wird beauftragt, ein Konzept zu entwickeln und dem Stadtrat vorzustellen, wie Münchnerinnen und Münchner für die Aufgaben in einer digitalen, beruflichen Zukunft befähigt werden können. Die inhaltliche Ausrichtung sollte nicht nur spezifische Fächer wie z. B. Programmiersprachen beinhalten, sondern auch kreative Themen, die Menschen unterstützt, sich neue Arbeitswelten zu erschließen. Auch eine Teilnahme am Projekt DaVinci-Coding¹ wäre wünschenswert.

Folgende Bereiche sollte das Konzept benennen:

- Programminhalte
- Technische Ausstattung, Anpassung an neue Lernmöglichkeiten ("blended learning", etc.)
- Fortbildung der Lehrkräfte
- Personalbedarf
- Fördermöglichkeiten durch Bund, Freistaat oder EU.

Begründung

Schlagworte wie Arbeit 4.0 und digitale Zukunft sind momentan in aller Munde und im neuen Koalitionsvertrag der Deutschen Bundesregierung findet sich ein Passus über die Digitale Bildungsoffensive, die "das gesunde Aufwachsen, die digitale Selbstbestimmung und individuelle aktive Teilhabe, den Umgang mit Daten sowie die hervorragende berufliche Bildung zum Ziel hat." Unter anderem will die neue Bundesregierung die Erwachsenenbildung der Volkshochschulen mit Programmen für den Erwerb von digitalen Kompetenzen fördern.²

Aus einer immer weiter digitalisierten Welt resultiert auch eine digitale Arbeitswelt mit Berufen, die für heutige Ohren vielleicht noch abwegig klingen und auf die unsere Bildungssysteme angepasst werden müssen. Bei den Münchner Bildungstagen wurden beispielsweise in einem Vortrag mögliche Berufe der Zukunft dargestellt, wie Privatsphäre-ManagerIn, DatenarchäologIn und Roboter-EthikerIn. Und in einem Radiofeature des Bayerischen Rundfunks³ wurden Berufe und Entwicklungen genannt, die heute noch fremd klingen.

Wir bitten deshalb darum, dass die MVHS ein Konzept entwickelt und umsetzt und dieser Veränderung Rechnung trägt, sie aber auch kritisch begleitet. Das Angebot für Lernende sollte daraufhin angepasst werden. Aber auch die Lehrenden müssen sich mit diesen Themen auseinandersetzen und diese vermitteln können. Die dafür notwendigen technischen, personellen und finanziellen Mittel müssen der MVHS zur Verfügung gestellt werden.

Sonja Haider (ÖDP), Tobias Ruff (ÖDP)

¹ <https://codingdavinci.de/about/index-de.html>

² https://www.cdu.de/system/tdf/media/dokumente/koalitionsvertrag_2018.pdf?file=1 (S. 40, Zeile 1756)

³

<http://www.br.de/radio/bayern2/sendungen/zuendfunk/kolumnen-sendungen/generator/generator-dawn-of-the-digital-revolution-100.html>